



CLAUDIA SHEINBAUM INTEGRA A NUEVOS FUNCIONARIOS

Llega Zaldívar para perfilar reforma al PJ

PATRICIA RAMÍREZ

También llega Leticia Ramírez, Carlos Morales y Carlos Torres, para dar seguimiento a áreas clave

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó a nuevos integrantes de su equipo de trabajo y designó al ex ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como coordinador de Política y Gobierno, cargo que actualmente ocupa Hugo López Gatell, y que dará seguimiento a las 18 reformas constitucionales presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y las que presente ella.

La actual secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, será la nueva coordinadora de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social, que incorporará las tareas de atención ciudadana, logística y varias áreas que existen ahora en la presidencia de la República.

Además, confirmó que Carlos Augusto Morales será su secretario particular, quien ocupó ese mismo cargo en la jefatura de Gobierno de la CDMX y también estará Carlos Torres como Secretario Técnico y Coordinador General de Programas para el Bienestar, que actualmente ocupa ese mismo cargo y no pudo asistir a la conferencia.

Al tomar la palabra, Zaldívar Lelo de Larrea detalló que se coordinará con los secretarios de Estado para darle seguimiento a todas las reformas constitucionales y legales en puerta y en particular la reforma Judicial, que requiere especial atención.

"Me coordinaré con el jefe de la oficina de la presidencia, con la secretaria de Gobernación, y con la consejera jurídica del Ejecutivo federal, quienes entrarán a ejercer sus cargos el primero de octubre para dar seguimiento a todo el proyecto de reformas constitucionales de la próxima administración. De manera muy particular, la reforma al poder Judicial que requiere una instrumentación, un seguimiento muy intenso, también para las iniciativas que ya están presentadas, pero de manera muy destacada las que se van a ir presentando una vez que la presidenta tome protesta", subrayó.

TRAYECTORIA POLÉMICA

Arturo Zaldívar asumió su cargo como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en diciembre de 2009, en donde participó en la reforma a la Ley de Amparo y fue electo como presidente de la Corte el 2 de enero de 2019 hasta el 31 de diciembre de 2022.

Durante esta etapa impulsó una refor-



Arturo Zaldívar se dice listo para los cambios.

ma importante al poder Judicial para tratar de combatir la corrupción y el nepotismo así como para fortalecer la Defensoría de Oficio. El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso una reforma constitucional para extender su presidencia por dos años más, pero no fue aprobada.

A la llegada de Norma Piña a la presidencia de la Corte empezaron a darse cambios que desarticulaban las medidas impulsadas por Zaldívar y la confrontación entre ambos ministros escaló.

Finalmente, el 7 de noviembre de 2023

El exministro también dará seguimiento a las 18 reformas constitucionales presentadas por AMLO y las que presente ella



ARTURO ZALDÍVAR

PRÓXIMO COORDINADOR DE POLÍTICA Y GOBIERNO

“De manera muy particular me ocuparé de la reforma al poder Judicial que requiere una instrumentación y un seguimiento muy intenso”.

el ministro Zaldívar Lelo de Larrea, renunció a la Corte para integrarse al equipo de campaña de Sheinbaum.

En abril de este año, se dio a conocer que la presidenta de la Corte, Norma Piña, ordenó abrir una investigación formal en contra del ministro en retiro, a raíz de una denuncia anónima que recibió el Consejo de la Judicatura Federal. Fue acusado de vulnerar la autonomía e independencia de titulares de órganos jurisdiccionales del poder Judicial, con la intención de satisfacer intereses personales y de terceros. Hasta el momento no se han dado las conclusiones de esta indagatoria.

VA POR PARTICIPACIÓN SOCIAL

Leticia Ramírez será la nueva coordinadora de Asuntos Intergubernamentales y Participación Social. Polémica tras su llegada como titular de la SEP, ahora se encargará de impulsar el involucramiento ciudadano. Tiene estudios en Antropología Social en la Escuela Nacional de Antropología e Historia.

PONER EN ORDEN AGENDA PRESIDENCIAL

Carlos Augusto, próximo Secretario particular, es economista por la UNAM, ha propuesto unicitivas como reducir sueldos a altos funcionarios y ahora pondrá en orden la agenda presidencial.